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«Ощущаем себя сильной,  
умной и сплоченной командой»
Председатель совета 
регионального отделения 
«Движения Первых» 
Свердловской области Ирина 
ГРИБАН – об итогах работы 
в 2024 году и планах на будущее.

– Ирина Владимировна, ка-
кое событие этого года для реги-
онального отделения «Движе-
ния Первых» стало самым запо-
минающимся?

– Интересных с практиче-
ской точки зрения событий бы-
ло немало. Но, пожалуй, выде-
лю из их ряда слет наших му-
ниципальных специалистов. 
Это был, скажем так, первый 
общий сбор «Первых» в регио-
не. Мы впервые увидели всю ко-
манду вместе, лично познако-
мились друг с другом, обменя-
лись опытом уже проделанной 
работы и наметили планы на 
будущее.  По итогам у нас с кол-
легами сформировалось чет-
кое понимание, что мы все – од-
на большая, сильная, умная ко-
манда единомышленников, ко-
торой по плечу самые большие 
и значимые дела.

– Какими проектами, дости-
жениями регионального отде-
ления «Движения Первых» вы 
особенно гордитесь?

– В нынешнем году, который 
указом Президента России Вла-
димира Путина был объявлен 
Годом семьи, самыми яркими 
стали проекты, связанные с се-
мейной тематикой. Это проект 
«Семейная команда», в рамках 
которого более 200 человек при-
няли участие в спортивных се-
мейных состязаниях на площад-
ке детского лагеря «Дружба». Ре-
гиональный форум семейных 
сообществ  «Родные-Любимые», 
который состоялся в сентябре 
и собрал самые активные, во-
влеченные в работу нашего дви-
жения семьи. И, конечно же, за-
помнился проект «Маршруты 
Первых», в котором мне удалось 
принять участие со своей семь-
ей. 200 человек, а это более 50 се-
мей из разных уголков нашей 
области, побывали в двухднев-
ном походе с ночевкой. Мы за-
бирались на скалы Чертова го-
родища, общались, играли, пе-
ли песни у костра и просто про-
водили время вместе, в живом 
общении, без Интернета и те-
лефонов. Это действительно 
добрый проект и уникальный 
опыт. Очень хочется, чтобы в 
следующем году его масштаби-
ровали и сделали традицион-
ной историей.

– А если рассматривать ухо-
дящий год в цифрах – каким он 
стал для «Первых»?

– Судите сами. В этом году 
мы зарегистрировали более 80 
тысяч уникальных участников 
проектов движения, то есть это 
те, кто принял участие в меро-
приятиях впервые. Всего «Дви-
жение Первых» в Свердловской 
области объединяет более 200 
тысяч участников – это учащи-
еся, педагоги, наставники, роди-
тели. В регионе созданы более 
1  200 первичных отделений. И 
это действительно очень мощ-
ное сообщество. Радует, что аб-
солютное большинство тех, 
кто хотя бы раз принял участие 
в проектах и мероприятиях 
«Первых», готов порекомендо-
вать своим знакомым, друзьям, 
близким вступить в наши ряды, 
включиться в наши активности.  
Думаю, такие показатели позво-
ляют оценивать работу сверд-
ловского регионального отделе-
ния на самом качественно высо-
ком уровне.

– То есть всё у вас хорошо?
– В целом да. Единственное, 

порой еще приходится слы-
шать сомнения в том, что дея-
тельность нашего движения на-

полнена какими-либо смысла-
ми: мол всё, что мы делаем – это 
развлекательные мероприятия, 
флешмобы. Удивляет, что в ос-
новном это идет от представите-
лей старшего поколения. То есть 
от тех, кому удалось побыть ок-
тябрятами, пионерами, комсо-
мольцами и кто уж точно дол-
жен понимать, что детей и под-
ростков сложно, да что там – не-
возможно зажечь лекциями и 
собраниями. Обязательно ну-
жен интерактив, с полной во-
влеченностью ребят, и конеч-
но же, личный пример неравно-
душного, заинтересованного от-
ношения взрослых к тому, что 
делаешь.  

Каждый из наших проек-
тов ориентирован на решение 
определенных задач, заложен-
ных в программе воспитатель-
ной работы «Движения Пер-
вых». У нас очень серьезная, важ-
ная миссия  – воспитание буду-
щих поколений через форми-
рование правильных мораль-
но-ценностных ориентиров. 
Для этого мы стараемся консо-
лидировать усилия самых раз-
ных структур – от органов го-
сударственной власти до обще-
ственных институтов – для соз-
дания единой системы воспи-

тательной работы и молодеж-
ной политики. Нам очень хоте-
лось бы, чтобы как можно боль-
ше людей понимали, чем мы за-
нимаемся, видели нашу работу. 
И здесь в том числе мы очень на-
деемся на сотрудничество с глав-
ным изданием региона – «Об-
ластной газетой».    

– Поговорим о ближайших 
планах. На каких главных на-
правлениях будет сосредоточе-
на работа движения в 2025 го-
ду? 

– Главное событие для нашей 
страны в наступающем году – это, 
безусловно, 80-летие Победы в 
Великой Отечественной войне. 
Региональное отделение «Дви-
жения Первых» будет включено 
в реализацию связанных с этой 
датой проектов: как крупных фе-
деральных – таких как «Трудовая 
доблесть. Лица Победы», так и на-
ших региональных – например, 
«Наследники Победы».

Второе магистральное на-
правление – уже чисто наше.  
Федеральный Совет нашей ор-
ганизации выступил с инициа-
тивой объявить 2025 год Годом 
дружбы в «Движении Первых»  – 
и она поддержана. Будет много 
интересного. 

– Каких целей планирует 
достигнуть региональное отде-
ление «Движения Первых» в на-
ступающем году?

– Мы уже поговорили с ва-
ми о цифрах и озвучили неко-
торые данные. Мне бы хотелось, 
чтобы от количества мы перехо-
дили всё больше к качеству. Что-
бы каждый участник, школьник, 
студент, родитель, наставник, пе-
дагог, приходящий в «Движение 
Первых», участвовал в наших 
мероприятиях осознанно, пото-
му что ему это интересно, важ-
но, потому что это круто – быть в 
«Движении», потому что он раз-
деляет наши ценности и чувству-
ет, что именно с «Движением» 
его жизнь может стать ярче, ин-
тереснее и полноценнее. Навер-
ное, это и будет одной из основ-
ных целей.

Не менее важно для нас во-
влекать в работу не только детей 
и молодежь, которые активны 
сейчас и были активны до уча-
стия в «Первых», но и тех, кто по-
ка что еще не знает о «Движении» 
или знает мало. Например, детей 
из социально уязвимых катего-
рий, для которых «Движение» 
может открыть новые возмож-
ности и перспективы. 
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ПЕРВЫХ

СРЕДА, 25 ДЕКАБРЯ / 2024 VIII

Ровно через 15 месяцев после старта проекта «Областной 
газеты» для юных корреспондентов и начинающих журналистов 
Свердловской области «ОГ-ого!» мы запускаем еще один «пилот» – 
с «Движением Первых».
У «Первых» в нашем регионе – ого-го какая активная 
общественная, спортивная, культурная деятельность, и в наше 
«ОГ-ого!» им уже никак не уместиться. Поэтому мы решили дать им 
самим слово на наших страницах. Дать движению в Свердловской 
области «Слово Первых». 
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